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Noticias Actualidad Local

Inaugurados los cursos que el centro Mediterráneo celebra
estos días en Guadix 

Se celebrarán dos, uno sobre lengua de signos, que repite por tercera vez y otro de
alimentación saludable 

Santiago Pérez López, alcalde de Guadix; Marina Sánchez, concejala de Educación del
consistorio accitano; y Juan Francisco García Casanova, director del centro Mediterráneo de la
Universidad de Granada , participaron el lunes en la presentación oficial de los cursos que el centro
está impartiendo en nuestra ciudad desde el lunes y hasta el viernes 27 de julio. 
En el acto también estuvieron presentes Emilio Martínez de Victoria Muñoz, director del curso
"Alimentación saludable y actividad física como respuesta a la obesidad"; y Adelaida Moya Bernabé,
directora del "curso de nivel inicial y nivel medio para la comunicación en la lengua de signos
española". 
En su intervención, el director del centro Mediterráneo destacó la gran aceptación que han tenido
ambas propuestas entre el alumnado "lo que demuestra que se ha acertado con los temas
seleccionados" y destacó el hecho de que ambos cumplan con los objetivos de este tipo de cursos en
los que se pretende que tengan siempre actualidad e integración. Por su parte, el alcalde de Guadix,
Santiago Pérez, anunció que la intención municipal es incrementar tanto el número de cursos a
impartir en Guadix como el de completarlos con actividades paralelas. "Es un honor para nuestra 
ciudad acoger estos dos cursos emergentes, cuya acogida demuestra que se ha acertado en los 
temas", dijo y animó al alumnado a aprovechar al máximo la parte formativa "ya que ambos cuentan
con magníficos profesionales de gran capacidad didáctica" y a disfrutar también de la riqueza
patrimonial de Guadix, del carácter acogedor de sus gentes y de la gastronomía y el tapeo de la
ciudad "combinando formación y ocio". 

Comente esta noticia en el Foro

iva y fructífera. De hecho, han sido los propios participantes en las mesas temáticas los que,
aprovechando el impulso de participación y debate que está generando el NERA, han
solicitado que la ADR organice mesas sectoriales específicas para analizar las problemáticas
de cada uno de los sectores y recoger las propuestas para completar la elaboración del Plan
Estratégico Comarcal de la forma más detallada posible. 
Conclusiones de las mesas temáticas 
Las conclusiones que se han extraído de las diferentes mesas temáticas y que dan paso a la
celebración de las mesas comarcales han sido las siguientes: 
La primera en celebrarse fue la mesa de agricultura, ganadería y sector agroalimentario. Los
temas que se trataron fueron el grado de sostenibilidad e innovación de explotaciones,
regadíos, agroindustria vinculada e industrias de transformación de productos locales y grado
de cooperación y asociacionismo del sector. Las conclusiones a las que se llegaron fueron el
progresivo abandono de las actividades del sector primario, que en otro tiempo constituyeron 
la principal actividad de la comarca. Explotaciones de pequeño tamaño y poco modernizadas,
alta tasa de envejecimiento en el sector. Algunas de las propuestas son incentivar la
profesionalización y diversificación en el sector, aprovechando oportunidades como el
cultivo o la ganadería ecológica o los cultivos para la generación de biocombustibles; así
como revalorizar el sector, en función no sólo de la producción, sino del papel que
desempeña en el mantenimiento de los ecosistemas y el paisaje. Como propuesta global se
propone fomentar explotaciones que integren las tres actividades, agricultura, ganadería y
producción agroalimentaria, para que funcionen de manera complementaria. También se
debatió sobre la problemática específica del vino y la necesidad de unión y cooperación del
sector para la promoción y comercialización. 
La siguiente de las mesas en celebrarse fue la referente a la construcción y otras industrias.
Los temas tratados fueron el nivel de industrialización y de diversificación empresarial, grado
de innovación y de inversión en industria, riesgos de deslocalización, situación y perspectivas
del sector de la construcción. Oferta y demanda de mano de obra. Cooperación en el sector y
apoyo institucional. Las conclusiones a las que se llegaron fueron que hay un débil tejido
industrial, compuesto de pequeñas empresas, aunque algunas de ellas con elevado nivel
tecnológico. Escasez de suelo industrial. Nuevas instalaciones relacionadas con la producción
de energías alternativas, que no están teniendo toda la repercusión que se esperaba porque en
muchos casos requieren mano de obra especializada. Desajustes entre la oferta de empleo de 
las empresas y la mano de obra local. Riesgos de deslocalización, debido a que la mayor parte
de las veces la materia prima utilizada no es endógena. Propuestas: realizar una planificación
a nivel comarcal de ordenación del territorio, delimitando usos del suelo y proyectando la
concentración de grandes superficies industriales localizadas, que permita hacer compatible
el uso industrial y turístico, en lugar de pequeños polígonos industriales. Fomento de la
cooperación en el sector. Programa de introducción de las NTIC a la pequeña empresas.
Mejora de los programas formativos, adaptación a las necesidades de mano de obra y de
especialización de la población local. 
La mesa del entorno fue la siguiente en tratarse. En ella se abordaron los temas del impacto 
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